



学校だより

令和6年6月25日

東京都立石神井特別支援学校
校長 中島 由美子

遅い梅雨入りとなり暑かったり肌寒かったりしています。引き続き心身の健康に努め、児童・生徒が豊かな学校生活を過ごせるように全教職員が力を合わせてまいります。

6月の授業参観では、3日間でのべ約400名の保護者の皆様にお越しいただきました。授業によっては限られた空間の中での参観となりましたが、御協力をいただきありがとうございました。また、アンケートからは児童・生徒の頑張りや成長ぶりを御覧いただけたことが分かり、教職員一同大変うれしく思いました。給食の時間については、7月の保護者会でビデオ等にて御覧いただけるよう対応してまいります。今後もよりよい授業や支援ができるよう、改善に努めてまいりますので引き続きどうぞよろしくお願いいたします。

さて、本校では地域の特別支援教育を推進する一環として、練馬区の保育士の方の研修の機会を作っています。5月末には保育士の方が実際の授業に入り、児童・生徒の学習への支援の仕方や教材・教具の工夫などを体感しました。保育課の担当者の方から、就学前とは違い、集団での指導ができるようになっていたりことや学年が上がるにつれたくましく成長していく児童・生徒の様子に感動したとの声をいただきました。就学支援シートから学校生活支援シートへとつながる学びの連続性を再認識させられました。児童・生徒たちは、初めて出会う方々にも元気に挨拶したり自己表出したりすることができてとても立派でした。

6月中旬には、練馬区と石神井消防署に御協力いただき、全校児童・生徒が煙体験・起震車体験を行いました。中学部2年生は池袋防災館見学と宿泊防災訓練を行い、地域の関町北商栄会の方と共に非常時の物資の運搬やランタンの灯りの中で夕食などを体験しました。災害への理解や意識を高めるとともに「自助・共助・公助」を実践する機会となりました。朝の保護者の方のお迎えにほっとした笑顔を見せた生徒たち、心の備えと平常心を保つことを学びました。

ランタンの 灯り見守る 夏至の月

今号では、本校の特別支援教育のセンター的機能、小学部4、5年生の遠足について担当教員から紹介します。御覧いただきますようお願いいたします。



起震車体験

〔工事のお知らせ〕

7月16日から体育館の改修工事が始まります。終了は1月末の予定です。体育館が使用できない期間や工事車両の出入りなどもありますが、より一層安全に努めてまいります。

地域の皆さまにも御不便や御心配をおかけしないように進めてまいります。お気づきのことなどがありましたら遠慮なく御連絡いただきますようお願いいたします。

■特別支援教育のセンター的機能について

本校は、練馬区と西東京市の特別支援教育のセンター校として、地域の特別支援教育を推進しています。保育園、幼稚園、小中学校、学童クラブ等へ巡回してお子さんについての相談をお伺いし、個に応じた支援の方法や学習教材等の紹介をしたり、理解啓発のために出前授業を行ったり、学校や教育委員会等の研修会への協力をしています。また、発達障害や知的障害のお子さんについての地域の保護者の方からの相談も随時受け付けています。

■令和6年度学校見学会

本校への就学や転学を希望する方に特別支援学校の様子を知ってもらったり、本校の児童・生徒が利用している放課後等デイサービスの方等に利用施設とはまた違ったお子さんの様子を知ってもらう機会とするために、学校見学会を実施しております。参加された方からは、「個々の特性に合わせた授業内容だった。」「特別支援学校か特別支援学級かで迷っているの、とても参考になった。」「子供の将来のことをイメージでき、良い機会となった。」等、たくさん声を寄せていただきました。

支援機関の方対象の見学会は、11月8日（金）と2月28日（金）に予定しております。利用されている事業所から見学の希望がある場合は、この機会を利用いただければ幸いです。
(コーディネーター：森 理絵)

■小学部4年 遠足

6月13日（木）に東京都立井の頭自然文化園に行きました。暑い日が続いていたので心配しましたが、当日は日差しがそれほど強くなく、日陰に入ると涼しく感じられる天候でした。事前学習でスケジュールなどを確認していたので、落ち着いて園内を見学することができました。動物リトミックなど、いろいろな教科で動物の名前に親しんでいたのも、実際に動物を見て動きを真似しようとしたり、「ペンギンさんだね」と話すことができたりしました。どの児童も動物に関心を持ち、よく見ることができました。また、屋外で友達と食べるお弁当はとっても美味しそうでした。帰りは吉祥寺駅まで歩き、路線バスを利用して学校に帰りました。事前学習を積み重ね、大変落ち着いて乗車することができて立派でした。

(小学部4年：國長 美穂子)



■小学部5年 遠足

5月30日(木)に東京都立井の頭文化園に行ってきました。当日は曇り空がだんだんと晴れ、5月にしては暑いほどの気温の中でしたが、風が気持ち良い遠足日和でした。

到着後すぐに、グループに分かれて園内を散策しました。事前学習でどんな動物がいるのかわかったり、見てみたい動物を決めて行ったりした5年生。「やぎがいた。」「ペンギンが寝ているね。」など様々な感想が聞かれました。校外で学年の友達とお弁当を食べることは初めての経験でした。美味しそうにお弁当を食べ、友達のお弁当を興味深げにのぞく様子もありました。帰りは吉祥寺駅まで歩き、西武バスに乗って帰ってきました。路線バスへの乗車も初めてでしたが、事前の乗車学習を経て、当日も交通系ICカードで支払いをし、マナーを守ってバスに乗ることができました。28名全員が参加し、充実した遠足となりました。

(小学部5年：小関 泉)

